

**Service de presse SSR**

Renseignements:

Florian Sachers

Chef de projet Communication Business Unit Sport SSR

Tél. +41 58 135 11 94

E-mail [medien@sports-awards.ch](mailto:medien@sports-awards.ch)

**Date 1 décembre 2022**

Communication aux médias

**Les nominé.es des «Sports Awards» 2022**



**Sommaire**

Nominé.es de la catégorie «MVP».....	2
Nominé.es dans la catégorie «Equipe».....	4
Nominé.es dans la catégorie «Athlète paralympique».....	5
Nominé.es dans la catégorie «Entraîneur (h/f)».....	6
Nominées dans la catégorie «Sportive».....	8
Nominés dans la catégorie «Sportif».....	10

## Nominé.es dans la catégorie «MVP» (Most Valuable Player)

Le comité électoral composé de Swiss Olympic, de l'Atletes Commission de Swiss Olympic, de sportpress.ch et de la SSR a nommé six personnalités pratiquant un sport d'équipe, en tenant compte des performances réalisées entre le 1<sup>er</sup> novembre 2021 et le 31 octobre 2022. Sont nommé.es pour le titre de MVP de l'année:

### **Roman Josi**, hockey sur glace

---

Membre de la First All Star Team de NHL, capitaine et leader des Nashville Predators, défenseur le plus productif de NHL des 29 dernières années

La démonstration de Roman Josi l'an dernier en NHL est véritablement de niveau mondial, preuve s'il en faut qu'il est sûrement le meilleur joueur suisse de hockey sur glace de l'histoire. Le Bernois, qui évolue avec les Nashville Predators, a inscrit 23 buts et 73 assists en 80 matches de qualification. Avec 96 points au total, il a été le défenseur le plus productif de la ligue des 29 dernières années, dépassant de 30 points le record suisse détenu par Timo Meier. Et avec 821 matches en NHL, il supplante aussi Mark Streit, jusqu'ici détenteur du record suisse. Mais s'il évolue dans d'autres sphères, ce n'est pas seulement du fait de ses qualités offensives. En tant que capitaine, il est le leader incontesté des Nashville Predators, et ses performances extraordinaires l'ont logiquement conduit aux postes de défense de la «First All Star Team», là où évoluent les meilleurs.

### **Kerstin Kündig**, handball

---

Handballeuse suisse de l'année, capitaine de l'équipe nationale et première qualification pour la phase finale des Championnats d'Europe

Kerstin Kündig est pour beaucoup dans l'essor du handball suisse féminin. La classe du jeu de la Zurichoise de 29 ans a été déterminante pour la première qualification des Suissesses, ce printemps, à une phase finale de championnat. La meneuse de jeu, sûre et précise dans ses gestes, ne convainc pas seulement en attaque, mais aussi par son habilité en défense. Après deux saisons en Bundesliga allemande, cette détentrice d'un master de l'EPFZ a rejoint à l'été l'équipe d'élite danoise Viborg HK, triple vainqueur de Champions League – réalisant ainsi un grand rêve d'enfance. Ses impressionnantes performances lui ont valu le titre de handballeuse suisse de l'année pour la quatrième fois depuis 2017.

### **Alina Müller**, hockey sur glace

---

Hockeyeuse suisse de l'année, MVP et Allstar Team Hockey East League

Alina Müller est l'une des meilleures joueuses de hockey du monde. Originaire de Winterthur et âgée de 24 ans, elle étudie depuis 2018 aux Etats-Unis, où elle évolue avec les Huskies – l'équipe de la Boston Northeastern University. En mars dernier, avec son équipe, elle a remporté pour la quatrième fois consécutive le championnat de la Hockey East League, ce qui lui a non seulement valu d'intégrer la Allstar Team mais aussi d'être désignée MVP de la ligue. Alina Müller est aussi un moteur pour l'équipe nationale suisse, avec laquelle elle a participé à ses troisièmes Jeux olympiques à Pékin, après avoir manqué de peu le bronze lors de la petite finale à Sotchi, en 2014. Elle a directement contribué à 10 des 13 buts de l'équipe suisse, entrant ainsi comme seule Européenne dans le top 10 des buteuses du tournoi. Elle a décroché trois fois le titre de Joueuse de l'année lors des Swiss Ice Hockey Awards.

## **Noel Ott**, beach soccer

---

Médaille d'or et MVP lors des Championnats d'Europe de beach soccer (Euro Beach Soccer League)

Noel Ott et ses coéquipiers ont survolé les derniers Championnats d'Europe de beach soccer en Sardaigne, battant par 6 buts à 5 le Portugal, tenant du titre. L'Argovien de 28 ans a non seulement réussi un doublé lors du match pour l'or mais a aussi décroché le trophée MVP du meilleur joueur du tournoi – dont il avait déjà été honoré un an auparavant en remportant le bronze à la Coupe du monde. Au total, durant toute la campagne de l'Euro, il a marqué 20 buts et ainsi largement contribué au triomphe suisse. Les «footballeurs sur sable» de l'ASF ont ainsi été sacrés champions d'Europe officiels pour la deuxième fois après 2012. Lors des «Best Awards 2022» organisés par la Beach Soccer Worldwide (fédération mondiale de beach soccer), Noel Ott n'a dû céder sa place qu'au Portugais Be Martins dans la catégorie «Joueur de l'année».

## **Lia Wälti**, football

---

Joueuse suisse de l'année

Lia Wälti dirige depuis 2018 l'équipe féminine d'Arsenal dans la Women's Super League anglaise. A 29 ans, avec son œil avisé et son calme sur le terrain, la native de l'Emmental est devenue une incontournable du milieu de terrain – tant pour son équipe londonienne qu'en tant que capitaine de l'équipe suisse. Lors de la rencontre de Championnat d'Europe contre le Portugal, elle a remporté son 100<sup>e</sup> match en équipe nationale. Idées, créativité, tempo, talent pour la communication et intransigeance: Lia Wälti a tous les atouts qui font assurément d'elle la meneuse du jeu suisse. Qualifiée pour la prochaine Coupe du monde qui se jouera en Australie et en Nouvelle-Zélande en 2023, elle entend bien atteindre des sommets avec la Nati.

## **Granit Xhaka**, football

---

Capitaine d'Arsenal, capitaine de l'équipe nationale suisse

Depuis plus d'une décennie, Granit Xhaka fait partie intégrante de l'équipe nationale suisse en tant que meneur de jeu, passeur et joueur passionné. Il a disputé son 100<sup>e</sup> match d'équipe nationale contre le Kosovo en mars dernier, pour la sélection ASF. A Arsenal également, il est le leader incontesté du milieu de terrain et a largement contribué à ce que le club londonien de Premier League retrouve le sommet du classement après des années difficiles. Cet automne, pour sa septième saison avec les Gunners, le Bâlois de 30 ans vit sa meilleure phase et se montre plus précis que jamais – ce qui lui vaut les louanges des fans et des experts. Les critiques régulièrement essuyées du fait de ses fautes et de ses expulsions sont oubliées depuis longtemps. Fin octobre, Granit Xhaka a disputé sa 200<sup>e</sup> rencontre en Premier League. Il se classe ainsi juste derrière Stéphane Henchoz en tête du classement des meilleurs joueurs suisses.

## Les nominé.es dans la catégorie «Equipe»

Différents organes ont pu voter sur la base de la présélection du comité électoral. Les athlètes de haut niveau de Swiss Olympic, les médias sportifs suisses ainsi que sportpress.ch ont sélectionné les meilleures équipes de l'année. Les trois équipes avec le plus grand nombre de voix sont:

### **Nina Brunner/Tanja Hüberli, beach volley**

---

Argent aux Championnats d'Europe; qualification pour la finale du tournoi Elite16 à Hambourg (niveau suprême); victoire en Nations Cup avec la Suisse

Cette année encore, Nina Brunner et Tanja Hüberli ont fait la preuve qu'elles incarnent véritablement le beach volley de classe mondiale. A la fin de l'été, la Zougnoise et la Schwytzoise étaient particulièrement en grande forme: lors des Championnats d'Europe à Munich, alors qu'elles étaient quatrièmes aux Championnats du monde de 2019, elles ont réussi une semaine de tournoi quasi parfaite: se hissant en finale après cinq victoires sans le moindre set perdu, le duo helvétique n'a été battu au set décisif que par la paire lettone Anastasija Kravcenoka/Tina Graudina (11:15), perdant ainsi son titre. Lors de leur 16<sup>e</sup> match en trois semaines, les Suissesses n'ont pas réussi à cacher leur fatigue, après avoir remporté la Coupe des Nations avec la Suisse – organisée pour la première fois pour des équipes européennes – et se qualifier pour la finale du tournoi Elite16 à Hambourg. La paire Brunner/Hüberli s'est vu décerner le prix de l'Equipe de l'année de la Fédération européenne de volley-ball en septembre dernier, un honneur venant couronner leur excellente saison.

### **Equipe nationale masculine, football**

---

Qualification pour le tour final des Championnats du monde et maintien en Nations League ligue A

Après leur qualification historique pour les quarts de finale de l'EURO à l'été 2021, les footballeurs suisses ont pu, sous la houlette de leur nouvel entraîneur Murat Yakin, renouer sans transition avec les succès remportés sous la direction de son prédécesseur, Vladimir Petkovic. Avec un nul (1:1) mérité à Rome contre le champion du monde italien et une magnifique victoire (4:0) à Lucerne contre la Bulgarie, la sélection ASF s'est logiquement et directement qualifiée pour la Coupe du monde 2022. S'ils ont manqué leur début de campagne en Ligue des Nations avec trois défaites contre la République tchèque, le Portugal et l'Espagne, les Suisses ont ensuite réagi avec une nette amélioration de leur performance et neuf points décrochés lors des trois «matches retour». Leur victoire 2 à 1 en Espagne – la deuxième sur leurs 25 duels contre les Ibères et la première sur sol espagnol – revêt une importance toute particulière. Terminant troisième de son groupe, la «Nati» a assuré son maintien en ligue suprême et pu se rendre au Mondial du Qatar le cœur emplí d'orgueil.

### **Team Suisse, VTT**

---

Champions du monde de cross-country en équipes mixtes

Aux Gets, en août, le relais mixte a lancé des Championnats du monde de VTT extrêmement réussis du point de vue suisse, avec à la clé le dixième titre mondial de Nino Schurter. En ouverture de la compétition dans les Alpes françaises, le leader de l'équipe suisse s'est imposé avec Ramona Forchini, Dario Lillo, Ronja Blöchlínger, Khalid Sidahmed et Anina Hutter dans le concours de cross-country par équipe. Le sextuor de la première nation VTT du monde, avec ses catégories d'âge, a ainsi renoué avec le podium un an après sa cinquième place à Val di Sole – la septième médaille d'or en Championnats du monde décrochée par les athlètes de Swiss Cycling depuis la première édition de la discipline en 1999, et la première depuis 2019.

## Nominé.es dans la catégorie «Athlète paralympique»

Différents organes ont pu voter sur la base de la présélection du comité électoral. Les nominé.es de cette catégorie ont été sélectionné.es par l'élite du sport suisse, des athlètes paralympiques, les médias sportifs suisses et sportpress.ch. Les trois athlètes avec le plus grand nombre de voix sont:

### **Catherine Debrunner**, athlétisme

---

2 victoires aux marathons de Berlin et de Londres; 4 records du monde (sur 100, 200, 400 et 800 m)

Catherine Debrunner est l'étoile montante de l'année parmi les sportives en fauteuil roulant; détentrice du record du monde en série, elle est même la plus rapide du monde. En mai, la Thurgovienne établie dans le canton de Lucerne a battu quatre records du monde en trois jours seulement lors des «ParAthletics 2022» à Nottwil, sur 100, 200, 400 et 800 mètres. En septembre, cette spécialiste des courtes distances s'est essayée pour la première fois au marathon – la discipline reine incontestée du sport en fauteuil roulant – une audace qui lui a valu un succès immédiat. Une semaine plus tard, elle s'est imposée au marathon de Londres, battant même le record des 42,195 kilomètres du parcours. En 2022, l'enseignante primaire de formation, qui mise depuis cette année sur le sport et s'entraîne au centre de performance néerlandais de Papendal, a fait une impressionnante démonstration du grand potentiel qu'elle recèle. Si Catherine Debrunner continue sur cette lancée, sa victoire aux Jeux paralympiques de Tokyo sur 400 mètres ne devrait pas rester la seule.

### **Marcel Hug**, athlétisme

---

5 victoires aux marathons de New York, Tokyo, Berlin, Londres et Chicago; 3 records du monde (sur 1500 et 5000 m, et en marathon)

En 2022, après une dernière année de rêve et quatre nouvelles médailles d'or aux Jeux paralympiques notamment, Marcel Hug a maintenu le cap: en remportant les marathons de Tokyo, Berlin, Londres et Chicago, l'athlète en fauteuil roulant a jeté les bases de sa quatrième victoire au classement général des World Marathon Major Series. A Oita, au Japon, celui que l'on surnomme «Mister Marathon» a en outre amélioré de plus de deux minutes le record mondial de Heinz Frei, vieux de 22 ans, pour le porter à 1 h 17 ' 47 – un record auquel s'ajoutent ceux sur 1500 et 5000 mètres. Entre 2011 et 2021, il a remporté sept fois les «Sports Awards», et sa réputation n'est plus à faire au plan international: lors de l'édition 2022 des «Laureus World Sports Awards», Marcel Hug a été honoré pour la deuxième fois après 2018 comme athlète handisport mondial de l'année.

### **Manuela Schär**, athlétisme

---

1 victoire au marathon de Boston; 2<sup>e</sup> place au marathon de Berlin

En avril, avec sa quatrième victoire au marathon de Boston, Manuela Schär ne pouvait pas mieux lancer son année sportive. Mais quelques jours plus tard seulement, l'athlète en fauteuil roulant s'est fracturé le tibia et le péroné lors d'un pique-nique en essayant de s'asseoir sur la pelouse – une opération était inévitable. La longue rééducation qui s'en est suivie a mis à rude épreuve cette quintuple médaillée paralympique de Tokyo, sur les plans tant physique que mental. A 37 ans, Manuela Schär a du réapprendre avec patience à faire confiance à son corps. Elle est finalement revenue sur le devant de la scène sportive fin septembre, à Berlin, après n'avoir manqué la victoire que de 3 secondes, se classant deuxième. Si elle n'est pas parvenue à inscrire une quatrième victoire consécutive au classement général des «World Marathon Major Series», celle qui a bel et bien fait son retour dans l'élite mondiale peut s'enorgueillir d'une véritable success-story du fait des souffrances endurées.

## Nominé.es dans la catégorie «Entraîneur (h/f)»

Différents organes ont pu voter sur la base de la présélection du comité électoral. Les athlètes de haut niveau de Swiss Olympic, les entraîneuses et entraîneurs de l'association professionnelle swiss coach, les responsables compétition des associations sportives, les médias sportifs suisses et sportpress.ch ont sélectionné le ou la meilleur.e entraîneur.euse. Sont nommés pour le titre d'Entraîneur de l'année (f/h):

### **Urs Fischer**, football

---

Cinquième place de la saison 2021/22 en Bundesliga et qualification pour la phase de groupes de l'Europa League; qualification pour les demi-finales de la Coupe d'Allemagne

Urs Fischer et la redoutable Union Berlin, c'est une affaire qui marche. Bien que le mot «culte» ne soit pas bienvenu dans le quartier de Köpenick, c'est bien un tel statut que l'entraîneur zurichois a acquis auprès des fans du club ouvrier – et pas seulement du fait de ses succès sportifs, même s'il en a eu quelques-uns récemment. Alors qu'il occupait son premier poste d'entraîneur à l'étranger, Urs Fischer a d'emblée réussi à faire monter les Berlinoises de l'Est en Bundesliga, une première dans l'histoire du club. Depuis, impossible de l'arrêter: il a décroché coup sur coup une place en demi-finale de la Coupe d'Allemagne, une qualification pour l'Europa League et, dernièrement, le leadership de la Bundesliga pendant presque deux mois. Son style imperturbable lui permet toujours de tirer le maximum de ses joueurs. Cette légende du FCZ répète encore et toujours que l'équipe est ce qui compte avant tout.

### **Nicolas Siegenthaler**, VTT

---

Or aux Championnats du monde; 6 podiums en Coupe du monde (dont 1 victoire); victoire générale en Coupe du monde comme entraîneur de Nino Schurter

Depuis plus de vingt ans, Nicolas Siegenthaler a en mains le destin de Nino Schurter, le vététiste le plus titré de l'histoire. La soif d'amélioration du premier associée à l'ambition du second semblent faire une symbiose parfaite. Ce Bâlois de 64 ans est réputé pour son obsession du détail, aimant collecter et interpréter des données qui vont bien au-delà des temps au tour, des watts ou de la fréquence cardiaque. Il cherche, bricole, est ouvert aux innovations, ce qui lui confère toujours une longueur d'avance sur ses contemporains. C'est aussi grâce à l'acharnement de cet instituteur que Nino Schurter, 36 ans, continue de performer au plus haut niveau: le Grison, champion olympique 2016 de cross country, a ainsi décroché cette année son dixième titre mondial et un huitième triomphe au classement général de la Coupe du monde – un record (et même deux)!

### **René Wyler**, athlétisme

---

Bronze aux Championnats du monde (saut en longueur); argent aux Championnats d'Europe (décathlon); argent aux Championnats du monde en salle (heptathlon); records suisses (saut en longueur et décathlon) comme entraîneur de Simon Ehammer

René Wyler a des décennies d'activité d'entraîneur à son actif. Avec son grand frère Karl, il a formé et mené le polyathlète Simon Ehammer au plus haut niveau international: l'Appenzellois a réalisé une ascension fulgurante en 2022, remportant le bronze en saut en longueur aux Championnats du monde et l'argent en décathlon aux Championnats d'Europe. Si la collaboration des frères Wyler est si fructueuse, c'est qu'ils se partagent clairement les tâches. Quand Karl répond de l'encadrement des compétitions sur place et optimise les processus avec un œil critique, René – l'organisateur et analyste de précision – se consacre à la planification et à la gestion des entraînements. Lui-même ancien décathlonien, à l'origine technicien en impression, René Wyler a suivi une formation de professeur de gymnastique et de

naturopathe. Il travaille aujourd'hui comme responsable de la Sportlerschule Appenzellerland et à ce titre, tire encore profit de ses années d'entraîneur auprès de la relève de la société de gymnastique de Teufen.

## Nominées dans la catégorie «Sportive»

Les téléspectatrices et téléspectateurs pourront élire leur athlète favorite lors du gala télévisé. L'une des six nominées ci-après deviendra la sportive de l'année 2022:

### **Michelle Gisin**, ski alpin

---

Or olympique en combiné, bronze olympique en super-G, 5 podiums en Coupe du monde

La saison de ski de Michelle Gisin a été un véritable carrousel d'émotions. Après avoir contracté la mononucléose à l'été 2021, il a fallu du temps à la native d'Engelberg pour retrouver le chemin de la réussite. Sa troisième place en slalom géant à Courchevel, peu avant Noël, a donc été une libération. Bien que sa santé soit encore fragile, la skieuse polyvalente est encore montée deux fois sur le podium durant l'hiver de la Coupe du monde, en slalom géant et en super-G. Aux Jeux olympiques de Pékin, elle a également connu une ascension fulgurante, après s'être classée dixième et sixième en slalom géant et en slalom, Michelle Gisin remporte le bronze en super-G. Et comme si cela ne suffisait pas, elle décroche l'or en combiné, comme quatre ans plus tôt en Corée du Sud – une deuxième victoire olympique qui lui fait oublier sa déception, trois jours plus tôt, de ne pas avoir été retenue pour la descente olympique.

### **Mathilde Gremaud**, ski freestyle

---

Or olympique en slopestyle, bronze olympique en big air, argent aux X-Games en slopestyle

Mathilde Gremaud a une coordination exceptionnelle; lorsqu'elle virevolte dans les airs, le public reste souvent sans voix. Depuis 2022, la Fribourgeoise détient toutes les couleurs des récompenses olympiques: la triple gagnante des X-Games a couronné sa carrière par un titre olympique en slopestyle à Pékin, après avoir terminé deuxième sur le parcours d'obstacle des JO de Pyeongchang, quatre ans plus tôt, ne cédant l'or qu'à sa coéquipière Sarah Höfflin. Sa médaille d'or chinoise n'a pourtant tenu qu'à un fil. Après avoir décroché le bronze en big air une semaine plus tôt – le jour de son vingt-deuxième anniversaire – Mathilde Gremaud était tant secouée émotionnellement qu'elle a failli en perdre le goût de l'effort. Mais si l'épreuve de qualification a été difficile, elle a réussi à se hisser de la douzième et à la première place de la finale de slopestyle, et ainsi retrouvé tout son plaisir de sportive.

### **Lara Gut-Behrami**, ski alpin

---

Or olympique en super-G, bronze olympique en slalom géant, 5 podiums en Coupe du monde (dont 2 victoires)

Jamais Lara Gut-Behrami n'aura jamais autant eu à lutter contre sa santé qu'au cours de la dernière saison et pourtant, elle a été l'une des plus réussies de sa longue carrière. Déjà championne du monde et première au classement général, la Tessinoise de 31 ans peut désormais aussi se targuer d'être championne olympique: point culminant de la saison, en Chine, la Sportive de l'année 2016 a en effet démontré tout son talent en remportant l'or en super-G. Quatre jours plus tôt, elle avait déjà prouvé qu'elle était très à l'aise sur les pistes de Xiaohaituo en décrochant le bronze en slalom géant. En Coupe du monde, elle n'a pour ainsi dire été qu'une concurrente à temps partiel en raison de problèmes de santé récurrents et d'une infection au coronavirus, peu avant Noël. Mais au super-G de St-Moritz, où elle avait inscrit le premier podium de sa carrière et sa première victoire en Coupe du monde, et à Zauchensee, elle est parvenue à décrocher ses 33<sup>e</sup> et 34<sup>e</sup> victoires en coupe du Monde.

### **Mujinga Kambundji, athlétisme**

---

Or aux Championnats d'Europe sur 200 m, argent aux Championnats d'Europe sur 100 m, or aux Championnats du monde sur 60 m (en salle), 1 podium en Diamond League sur 200 m, records suisses sur 100 et 200 m

Mujinga Kambundji est assurément l'une des meilleures athlètes du monde en sprint, la discipline olympique numéro 1, et 2022 a signifié pour elle une moisson de médailles et de records. Tout d'abord aux Championnats du monde en salle de Belgrade, en mars, où elle devient championne du monde sur 60 mètres en 6,96 secondes, battant le record suisse. A l'été ensuite, lors des Championnats suisses, la Bernoise de 30 ans améliore le record national sur 100 mètres en l'établissant à 10,89 secondes, puis se hisse en finale des 100 et 200 m aux Championnats du monde d'Eugene, où elle ramène à 22,05 secondes le record suisse du demi-tour de piste. Le couronnement de sa saison de rêve arrive enfin aux Championnats d'Europe de Munich, où elle devient pour la première fois championne d'Europe sur 200 m et décroche l'argent sur 100 m. Cette saison, Mujinga Kambundji est restée six fois sous la barre magique des 11 secondes sur la distance de sprint la plus courte – une performance impressionnante.

### **Marlen Reusser, cyclisme sur route**

---

Bronze aux Championnats du monde au contre-la-montre, championne d'Europe au contre-la-montre, 1 victoire d'étape au World Tour (Tour de France femmes)

Lorsqu'en 2019 Marlen Reusser quitte son poste de médecin-assistante pour se consacrer au cyclisme, peu se doutent de ce que la Bernoise – alors âgée de 27 ans et devenue sportive sur le tard – est capable de réaliser sur son vélo. Sa success-story débute en 2022, quand ni les blessures, ni le coronavirus ne viennent entraver son ascension. Dans le contre-la-montre – sa discipline de prédilection – la médaillée d'argent des Jeux de Tokyo prolonge son impressionnante récolte de médailles en défendant avec brio son titre européen et en remportant le bronze aux Championnats du monde. La Bernoise monte sur le podium de sept événements majeurs consécutifs et remporte, à l'été, une victoire d'étape au tour de France femmes. Madeleine Reusser ne se définit pourtant pas seulement au travers de ses succès sportifs. En dehors des circuits, la jeune politicienne d'autrefois continue de s'engager pour des sujets comme la durabilité, la protection du climat ou encore l'égalité des droits.

### **Corinne Suter, ski alpin**

---

Or olympique en descente, 2<sup>e</sup> place en Coupe du monde de descente, 3 podiums en Coupe du monde (dont 1 victoire)

Lors des grands événements de descente, Corinne Suter est devenue fournisseur officiel de médailles pour la Suisse. Après l'argent à Åre en 2019 et un titre de championne du monde à Cortina en 2021, la Schwytzoise s'est distinguée l'hiver dernier en remportant l'or olympique en Chine. La skieuse de 28 ans a une nouvelle fois prouvé qu'elle était capable des plus grandes performances, même sous la pression. Si sa saison olympique avait pourtant mal commencé en raison d'une pause de six semaines après une lourde chute à l'entraînement, Corinne Suter a accepté sa blessure mais n'a rien lâché. Le jour J, les conditions difficiles et les reports dus au vent ne l'ont pas découragée et elle est parvenue à compléter brillamment son palmarès de descendeuse en décrochant pas moins que l'or. En deux ans, elle est devenue championne olympique et championne du monde, et a remporté la Coupe du monde dans sa discipline.

## Nominés dans la catégorie «Sportif»

Les téléspectateurs pourront également participer au choix du meilleur sportif de 2022 par télévote. Sont nominés les six athlètes ci-après:

### **Simon Ehammer**, athlétisme

---

Bronze aux Championnats du monde (saut en longueur), argent aux Championnats d'Europe (décathlon), argent aux Championnats du monde en salle (heptathlon), deux podiums en Diamond League (saut en longueur), records suisses (saut en longueur et décathlon)

Aucune discipline ne résiste à Simon Ehammer. A seulement 22 ans, cet athlète d'un talent extraordinaire est entré dans le rang des athlètes internationaux. L'Appenzellois a démarré sa saison exceptionnelle en décrochant une médaille d'argent aux Championnats du monde en salle (heptathlon) à Belgrade. Cet élan l'a accompagné tout l'été. Aux épreuves multiples à Ratingen et Götzis, Simon Ehammer a battu les records suisses de saut en longueur et de décathlon. Il a même fait la une des journaux à l'étranger avec son saut de 8,45 mètres, une première pour un décathlonien. Après deux podiums en Diamond League, Simon Ehammer a réalisé au Championnat du monde à Eugene le meilleur saut en longueur de l'année et a déjoué les pronostics des spécialistes en remportant la médaille de bronze. Mais il ne s'est pas arrêté là. Un mois plus tard, le surdoué helvétique a clôturé une saison hors pair en décrochant l'argent du décathlon aux Championnats d'Europe et en établissant un nouveau record suisse.

### **Beat Feuz**, ski alpin

---

Or aux Jeux olympiques en descente, 2<sup>e</sup> place en descente de Coupe du monde, 7 podiums en Coupe du monde (dont une victoire)

En remportant le titre olympique en descente, Beat Feuz a complété son palmarès impressionnant. Dans la discipline reine du ski alpin, l'Emmentalois avait déjà décroché l'or aux Championnats du monde en 2017. A cela s'ajoutent plusieurs victoires dans les plus grands classiques de la Coupe du monde à Wengen et Kitzbühel et quatre victoires dans le classement par discipline. Parti en tant que grand favori, Beat Feuz a résisté à la pression sur la descente olympique de Yanqing et a couronné, quatre jours avant son 35<sup>e</sup> anniversaire, une carrière exceptionnelle marquée par d'innombrables revers de santé. Il s'était armé de la confiance nécessaire deux semaines plus tôt en remportant sa troisième victoire lors de la descente du Hahnenkamm. A la fin de la saison, il ne lui manquait que douze points pour remporter un cinquième petit globe de cristal dans sa discipline de prédilection. L'hiver dernier, il a porté à 47 le nombre de podiums obtenus en descente de Coupe du monde, ce qui fait de lui le détenteur absolu du record.

### **Marco Odermatt**, ski alpin

---

Or olympique du slalom géant, 1<sup>er</sup> place au classement général de la Coupe du monde, 1<sup>er</sup> place de Coupe du monde en slalom géant et deuxième place en super-G, 16 podiums de Coupe du monde (dont sept victoires)

Douze ans après Carlo Janka, le classement général de la Coupe du monde affiche de nouveau les couleurs suisses grâce à Marco Odermatt. Le Nidwaldien de 25 ans a remporté le trophée le plus important de la Coupe du monde de ski alpin grâce à des performances constantes: 16 podiums dans trois disciplines. Il a remporté cinq de ses sept victoires en Coupe du monde l'hiver dernier en slalom géant, la plus importante devant son public à Adelboden. Cela faisait 14 ans qu'aucun natif n'avait gagné un «géant» au Chuenisbärgli. Mais sa médaille d'or olympique en slalom géant a été encore plus spectaculaire, car ce fut la première d'un Suisse depuis Carlo Janka en 2010. Même une grosse faute lors

de la première manche n'a pas dévié Marco Odermatt de sa trajectoire vers l'or. Pour couronner le tout, il a été le premier Suisse depuis 13 ans et Didier Cuche à s'emparer du petit globe de cristal en slalom géant.

### **Noè Ponti, natation**

---

Argent aux Championnats d'Europe sur 100 m papillon, argent aux Championnats du monde sur 200 m papillon (petit bassin/2021), deux records suisses

Sans avoir auparavant remporté de médaille lors d'un événement majeur rassemblant l'élite de la natation, Noè Ponti a fait sensation l'année dernière à Tokyo en décrochant le bronze olympique sur 100 mètres papillon. Sa médaille olympique n'était pas un événement sans lendemain, mais bien le début d'une «success story». Quatre jours seulement après s'être présenté tiré à quatre épingles aux «Sports Awards» 2021, le Tessinois de 21 ans est monté sur le podium des Championnats du monde en petit bassin à Abu Dhabi, sur 200 mètres. Dans le bassin de 25 mètres, il a décroché la deuxième place en un temps record pour la Suisse. Aux Championnats du monde, en juin, Noé Ponti a manqué de très peu une médaille et s'est classé quatrième dans la même discipline en grand bassin. Il a ensuite subi pendant des semaines les conséquences du coronavirus. Malgré des préparatifs fortement entravés, lors des Championnats d'Europe de Rome à la mi-août, Noè Ponti est ressorti du bassin avec une nouvelle médaille: l'argent au 100 mètres papillon.

### **Nino Schurter, VTT**

---

Or aux Championnats du monde en cross-country, victoire au classement général de la Coupe du monde, six podiums en Coupe du monde (dont une victoire)

Une fois de plus, Nino Schurter a été le vététiste le plus constant de la saison. A 36 ans, le Grison ne se laisse pas abattre et s'est hissé sur le podium de six des neuf courses de cross-country olympique en Coupe du monde. Le champion olympique de Rio 2016 a notamment remporté sa 33<sup>e</sup> victoire en Coupe du monde en début de saison au Brésil, grâce à laquelle il se situe désormais au même niveau que le recordman français Julien Absalon. En remportant pour la huitième fois le classement général de la Coupe du monde, Nino Schurter a déjà dépassé son ancien rival dans cette catégorie. Fin août, le Suisse a dévoilé tout son savoir-faire lors des Championnats du monde aux Gets en remportant son dixième titre de champion du monde, également un record. Il ne s'est pas laissé décourager par une chute lors d'une descente. Au vu de ces formidables résultats, il n'est pas question pour lui de parler de retraite.

### **Joel Wicki, lutte**

---

Roi de la lutte, vainqueur de trois Fêtes fédérales (Bergkranzfest Rigi, Zuger Kantonal fest Baar, Innerschweizer Schwingfest Ennetbürgen)

En tant que roi de la lutte, Joel Wicki a rejoint l'élite de la lutte suisse. Trois ans après avoir dû se contenter du titre de premier couronné à Zoug après sa défaite contre Christian Stucki, le Lucernois de 25 ans originaire de Sörenberg a également réussi à atteindre la finale de la Fête fédérale de lutte suisse et des jeux alpestres à Pratteln. Devant plus de 50 000 spectateur.trices, il a mis l'Emmentalois Matthias Aeschbacher sur le dos. En décrochant le titre de roi, le deuxième seulement d'un Suisse central dans l'histoire des Fêtes fédérales qui a débuté en 1895, Joel Wicki a réalisé un rêve d'enfant. Avec son mètre quatre-vingt-trois, ce natif de l'Entlebuch qui a les pieds sur terre est nettement plus petit que la plupart des lutteurs de haut niveau actuels. Mais il compense cela par une grande ambition, une explosivité impressionnante et une force indomptable.

**Comment se déroule l'élection du sportif et de la sportive de l'année**

Le comité électoral composé de Swiss Olympic, de l'Athletes Commission de Swiss Olympic, de sportpress.ch et de la SSR a nommé 15 candidates et candidats ayant déployé des performances exceptionnelles entre le 1<sup>er</sup> novembre 2021 et le 31 octobre 2022. Le top 6 pour l'émission en direct a été désigné par les athlètes de haut niveau de Swiss Olympic, les médias sportifs suisses et sportpress.ch. Les résultats du vote des sportifs.ves d'élite suisses, du vote des médias et du télévote comptaient chacun pour un tiers.